

I

L'essence de la politique étrangère canadienne

La politique étrangère du Canada est dominée par la nécessité de protéger et de défendre les intérêts et les valeurs du Canada à l'étranger.

Depuis plus de cinquante ans, la politique étrangère du Canada présente une remarquable uniformité. Nos intérêts - sécurité, prospérité, ordre international - n'ont pas changé, non plus que nos valeurs - souci de la mesure, sens du compromis, règle de droit et justice sociale et économique.

La quête de la sécurité sous-tend notre politique étrangère. La sécurité n'est pas une fin, mais un moyen; sans la paix, l'ordre et la stabilité, on ne saurait espérer la prospérité et le développement. De nouvelles menaces à la sécurité internationale - pratiques nuisibles à l'environnement, prolifération, migrations irrégulières - sont en train de supplanter l'ancien modèle bipolaire de la guerre froide.

L'économie et la prospérité du Canada sont énormément tributaires des échanges. L'investissement étranger, la technologie étrangère, l'accroissement de nos marchés existants et la pénétration de nouveaux marchés, tout cela est essentiel pour notre croissance économique. La libéralisation des échanges et des régimes d'investissement, aux plans multilatéral, régional et bilatéral, nous est indispensable pour atteindre ces objectifs.

Le soutien actif que nous apportons aux institutions et aux entreprises multilatérales, dans les domaines politique et économique, est l'un des principes directeurs de notre politique étrangère et commerciale. Nos interventions bilatérales et régionales peuvent et doivent tendre à l'instauration de systèmes multilatéraux organisés.

La constance de notre politique étrangère explique la considération dont jouit le Canada dans la communauté des nations. Le succès enregistré par cette politique étrangère, dans la défense des valeurs et des intérêts fondamentaux du Canada est une source légitime de fierté pour ses citoyens.

Dans cette décennie de changements, jamais l'importance d'une plus grande intégration de la politique étrangère et intérieure du Canada -- unité nationale, compétitivité et développement durable -- n'aura été aussi grande.